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DISTRIBUTION DE 
BOUTEILLES D’EAU
Suite à la pollution de l’Aulne et 
l’impossibilité de consommer 
l’eau du robinet, la Municipalité 
et la Communauté de communes 
Presqu’île de Crozon-Aulne 
Maritime ont organisé une 
distribution de bouteilles d’eau.

22 
AOÛT

RENCONTRE AVEC 
RICHARD FERRAND
Président de l’Assemblée nationale 
et député du Finistère. 
Échange entre le maire et ses 
adjoints avec Richard Ferrand, 
au cœur de l’été. Les élus ont pu 
aborder la thématique du renfort 
de gendarmes sur le territoire 
en saison estivale, la reprise 
économique, le port du masque 
ainsi que l’assainissement et le 
renouvellement des réseaux d’eau.

STREET CLEAN UP 
AVEC PRESQU’ÎLE 
PROPRE
« La plus belle, pas la poubelle » est 
leur devise. L’association Presqu’île 
Propre redouble d’énergie pour 
sensibiliser à la problématique des 
déchets, tout particulièrement pour 
lutter contre les mégots de cigarettes. 
Avec l’aide des commerçants, les 
fondatrices Caroline et Heather ont mis 
en place une opération de recyclage. 
Des sceaux de collectes disposés à 
l’entrée des commerces permettent la 
récolte des mégots, qui sont ensuite 
recyclés avec l’entreprise Mégo ! à 
Bourg-Blanc. www.presquileprore.fr

30 
AOÛT

COUP D’ŒIL DANS LE RÉTRO

24 
JUIL.
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Kraozonadezed kaezh, Kraozoniz kaezh,

Da gentañ e karfen trugarekaat ar re o 
deus votet evidomp, o deus stourmet 

en hor c’hichen e-pad ar c’habalerezh. Gras 
dezho, en eil tro, hor boa gallet kaout un 
disoc’h ha ne c’haller ket dinac’h : gant-se e 
c’hallimp labourat ha mont war-raok.

An disoc’h-se a ro deverioù deomp ha 
gouzout a ran pegen pounner eo hor c’harg 
pa renomp aferioù hor C’humun, e servij an 
holl, hep labourat evit ur strollad tud hepken, 
en ur blegenn diaes a-fet ar yec’hed, gant 
nebeutoc’h a arc’hant dalc’hmat.

Adwelet eo bet stumm Liou Kraon, ha kemer 
a ran tro anezhañ evit degas da soñj eus div 
linenn-stur hor programm : ur mod mont 
en-dro disheñvel, digoroc’h ha sklaeroc’h, ur 
politikerezh hag a zo dreist-holl evit kalite 
hor buhez pemdez ha gwarez hor c’horn-bro 
espar. Gant an traoù kentañ hon eus graet e 
weler a-walc’h ar c’hoant doubl-se.

Kas a reomp al labour e-barzh skipailhoù 
war-raok : er renk kentañ emañ an eilmaered, 
o taremprediñ an dud ingal, hag anavezet 
e vezont ganto. Skoazellet int gant ar 
guzulierien hag ar servijoù melestradurel ha 
teknikel, a garfen lavaret amañ pegen sirius 
int en o micher ha pegen bras eo o engouestl.

Lakaat a reomp war-sav ur gwir bolitikerezh 
evit kemenn ar c’heleier hag en em glevet. 
A-benn bremañ hon eus resevet e-leizh a 
dud, selaouet kalz anezho, respontet d’al 
lizheroù, d’an holl c’houlennoù, kinniget d’an 
tu-enep kelaouiñ anezhañ ingal ha prientiñ 
a reomp ar pezh a zo ezhomm evit souten ar 
politikerezh digor-se.

Goude un hañvezh dibar ma’z eus bet kalz 
a douristed du-mañ e vodimp an holl dud 
a vicher o deus gallet, hervezo o-unan, 
kempouezañ ar pezh n’eo ket bet gounezet 
abalamour d’ar reuz a-fet ar yec’hed, evit 
prientiñ an amzer da zont asambles ganto.

Soñjal a ran dreist-holl en dud e karg eus ar 
skolioù hag ar skolajoù, a zo ken diaes dezho 
derc’hel da bleustriñ o micher, ha karout a 
rafen trugarekaat amañ an holl re a sikour 
merañ ha mougañ efedoù ar reuz yec’hedel.

Kraozonadezed kaezh, Kraozoniz kaezh, ho 
pezet damant deoc’h-c’hwi, ho pezet damant 
d’ar re all, ha kemerit plijadur o lenn ar 1añ 
« Liou Kraon » eus hor respet.

A galon ganeoc’h,

Patrick Berthelot, Maer Kraozon
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Chères Crozonnaises, chers Crozonnais,
Permettez-moi tout d’abord de remercier celles et ceux qui 
nous ont apporté leurs suffrages, qui se sont engagés à 

nos côtés durant la campagne et nous ont permis, au second tour, 
d’obtenir un résultat qui ne souffre d’aucune contestation et nous 
donne la possibilité d’agir.
Ce résultat nous oblige et je mesure le poids de la responsabilité 
qui est la nôtre d’avoir à conduire les affaires de notre Commune, 
au service de tous, sans esprit de chapelle, dans un contexte 
sanitaire difficile, avec des moyens financiers en baisse régulière.
Ce Liou Kraon, revu dans sa forme, me donne l’occasion de vous 
rappeler les deux lignes directrices de notre programme : un 
mode de fonctionnement différent avec plus d’ouverture et de 
transparence, une politique principalement orientée vers ce qui 
touche à la qualité de notre quotidien et à la protection de notre 
exceptionnel territoire. Nos premières actions témoignent de cette 
double volonté.
Nous privilégions le travail en équipe où les adjoints, soutenus par 
les conseillers et les services administratifs et techniques, dont 
je souhaite souligner ici le professionnalisme et l’engagement, 
sont en première ligne, en contact régulier avec la population et 
reconnus par elle.
Nous mettons en œuvre une vraie politique de communication 
et de concertation. D’ores et déjà nous avons beaucoup reçu, 
beaucoup écouté, répondu à tous les courriers, à toutes les 
demandes, proposé à l’opposition de la tenir informée de façon 
régulière et nous préparons la mise en place des moyens 
soutenant cette politique d’ouverture.
Après une saison estivale tout à fait atypique où nous avons 
connu une fréquentation exceptionnelle, nous réunirons tous nos 
commerçants qui, de façon générale nous disent avoir vécu un 
mois de juillet et un mois d’août particulièrement porteurs, pour 
faire le point et anticiper avec eux la prochaine saison.
J’ai une pensée particulière pour les responsables des écoles et 
collèges pour lesquels exercer leur profession est actuellement si 
difficile, et je voudrais remercier ici toutes celles et ceux qui ont 
contribué à gérer et à amortir les effets de la crise sanitaire et qui 
continuent à le faire.
Chers Crozonnaises, chers Crozonnais, prenez soin de vous, 
prenez soin des autres, et profitez bien de la lecture du 1er « Liou 
Kraon » de notre mandat.

Très cordialement,

Patrick Berthelot, 
Maire de Crozon

MOT DU 
MAIRE



NOTRE AMBITION POUR CROZON :
PROGRAMME 2020-2026

Les deux lignes directrices qui 
fondent notre engagement pour 

les six années à venir et qui nous 
ont guidé dans la construction 

de notre programme ne relèvent 
ni d’une idéologie, ni d’un 

engagement partisan.

C’est tout d’abord le souhait 
d’améliorer le lien avec les 
crozonnaises et les crozonnais. Les 
échanges avec les habitants à travers 
une démarche « participative » 
sont l’occasion de prendre en 
compte les opinions en temps réel, 
afin d’apporter des réponses plus 
pertinentes. La deuxième ligne 
directrice est celle de l’amélioration 
de la qualité des services de la 
commune : Les collectivités locales 
sont aujourd’hui perçues comme 
des prestataires de services publics, 
écoles, transports, social… La loi 
donne à la commune un certain 

nombre de missions. Dans ce cadre, 
notre objectif est d’améliorer les 
services rendus aux habitants tout 
d’abord, mais aussi à l’ensemble des 
acteurs, associations, entreprises… 
qui participent au dynamisme de 
notre territoire. L’évaluation annuelle 
des politiques communales est 
aussi un élément important de notre 
action.
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Ces principes étant posés, quatre 
domaines prioritaires structurent 
notre programme :

Renforcer les mobilités :
Les mobilités sont aujourd’hui 
essentielles pour que les habitants 
de la presqu’île puissent accéder à de 
nombreux services, santé, emploi… 
C’est aussi un service de la mairie à 
travers la voirie communale et les 
“liaisons douces” qui doivent être 
améliorées.

Les premiers projets

 Plan pluriannuel d’entretien des 
routes et chemins

 Lobbying auprès du Département 
et de la Région pour améliorer 
l’offre de transport public

 Renforcement de la promotion du 
covoiturage et du transport à la 
demande

 Coordination des acteurs pour 
faciliter l’accès des jeunes au 
permis de conduire

 Programme pluriannuel 
d’extension des pistes cyclables

 Renforcement de la signalisation 
sur les itinéraires cyclables et 
l’accès aux sites remarquables

Préserver l’environnement 
exceptionnel de notre 
territoire :
L’écologie doit être un élément 
fondamental de toute politique publique. 
Notre territoire offre des trésors 
naturels, protégeons le ensemble !

Les premiers projets

 Réorganisation et protection de 
l’accès aux plages et aux sites 
touristiques

 Aménagement d’aires de 
stationnement pour les camping-
cars avec services

 Protection et aménagement des 
rivages menacés

 Rénovation des réseaux 
d’assainissement

 Plan prévisionnel de révision des 
fossés et des zones inondables

 Effacement des réseaux

 Demande de mise en révision du 
PLUi
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RENCONTREZ 
VOS ÉLUS
Pour connaître les jours et les heures 
de permanence (sur rendez-vous) du 
Maire, contactez son secrétariat au 
02 98 27 27 28.

Pour ses adjoints, contactez l’accueil 
de la mairie au 02 98 27 10 28. 

Accompagner tous les âges 
de la vie et le handicap :
Parmi tous les services publics, la 
proximité est un élément essentiel 
des services sociaux. Notre souhait 
est d’améliorer l’action communale 
avec l’ensemble des partenaires dont 
les associations caritatives locales.

Les premiers projets

 Amélioration de l’accès aux soins 
en lien avec le contrat local de santé
 Création d’une maison de santé 
à Crozon
 Étude pour la mise en place d’une 
mutuelle communale

 Étude sur la création de 
« maisons partagées » pour les 
personnes âgées

 Contact avec les bailleurs sociaux 
pour améliorer l’accès au 
logement pour les jeunes, les 
saisonniers et les personnes les 
plus fragiles

 Révision de la politique enfance-
jeunesse en lien avec la 
communauté de communes

 Réactivation du Point Accueil 
Écoute Jeunesse

 Réactivation du conseil municipal 
des jeunes

 Création d’un pôle d’aide aux 
personnes en situation de 
handicap en lien avec la 
commission accessibilité

Soutenir les acteurs 
économiques :
Un territoire est attractif s’il propose 
plus d’emplois que le nombre d’actifs 
qui y résident. C’est notre objectif, 
il est ambitieux. Nous agirons 
auprès des pouvoirs compétents 
pour mobiliser avec les associations 
locales d’entreprises toutes les 
énergies pour créer de l’emploi. 
Le développement économique est 
une compétence de la Communauté de 

communes et nous porterons auprès 
d’elle les projets des crozonnais.

Les premiers projets

 Intensification des échanges avec 
les associations de commerçants 
et l’ensemble des acteurs 
économiques pour porter leurs 
préoccupations à la communauté 
de communes
 Encouragement au maintien des 
commerçants au centre-ville
 Réflexion pour améliorer les 
conditions d’accueil des 
télétravailleurs dans les espaces 
dédiés
  Soutien aux activités nautiques et 
amélioration des infrastructures 
portuaires

 Participation au renforcement e à 
la diversification de l’offre 
touristique
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FANCHON 
LE MONZE
Adjointe aux finances
Depuis longtemps déjà, j'avais envie de m'investir 
pour la commune ; la mobilisation contre le projet 
de fusion avec Brest Métropole a provoqué le 
déclic et marqué le début de mon engagement.

J'ai derrière moi une carrière dans le contrôle de gestion 
et la comptabilité. Ma vie professionnelle, d'abord à 
Londres pendant dix ans, puis à Paris les dix années 
suivantes, pour enfin revenir à mes racines à Crozon, 
fut une expérience très enrichissante. 
Je souhaite aujourd'hui, avec beaucoup d'enthousiasme, 
mettre à profit mes compétences au service du 
Pôle Finances de la commune de Crozon.

Mon objectif, utiliser chaque denier 
public de la façon la plus juste.

FRANÇOIS-XAVIER 
DEFLOU
Adjoint à l'urbanisme, à l'organisation 
du territoire et aux mobilités
Je m’engage pour accompagner la commune sur les questions 
d’urbanisme et de mobilité, des thématiques que j’ai pratiqué 
au cours de mes études puis de ma vie professionnelle. 
L’instruction des dossiers d’urbanisme étant à la Communauté 
de Communes, nous disposons de peu de marge de manœuvre. 
Cette contrainte me conduira à travailler main dans la main 
avec la CCPCAM, pour faire valoir les intérêts des crozonnais.

J’ai deux objectifs précis concernant l’urbanisme : 
 protéger le territoire à travers la préservation de la qualité des 
sites, maintenant ainsi l’attractivité de notre cadre de vie
 être attractif sur le logement à l’année, en proposant plus 
d’habitat locatif et d’accession à la propriété pour permettre 
l’installation de nouvelles familles.

Pour ce qui concerne les mobilités, deux objectifs également : 
 aménager des liaisons douces, à travers des voies cyclables 
et piétonnes. Nous pourrons travailler sur des structures 
lourdes comme la voie cyclable boulevard Mendes-France, et 
sur la viabilisation de chemins pour relier les quartiers entre 
eux, puis permettre l’accès aux sites touristiques à vélo.
 développer la mobilité interne à la presqu’île, avec le soutien 
de la Communauté de communes par le Transport à la 
Demande. Je veux développer aussi la mobilité hors 
presqu’île pour les personnes travaillant à vers Brest ou à 
Quimper, via le réseau de bus géré par le Département.

PORTRAITS D'ÉLUS

CONSEILLÈRE 
COMMUNAUTAIRE

CONSEILLER 
COMMUNAUTAIRE
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PORTRAITS D'ÉLUS

MONIQUE PORCHER
Adjointe aux affaires sanitaires et 
sociales, à la solidarité et au lien social
C’est le deuxième mandat pour lequel je m’investis 
comme adjointe au Centre Communal d’Action Sociale. 
Au quotidien, nous répondons aux demandes d’aides 
(au logement, financières, accès aux droits, logement 
d’urgence). Nous orientons également les usagers vers 
des structures ou associations du territoire qui peuvent 
leur venir en aide. Je souhaite développer une mutuelle 
communale. Le principe : faire bénéficier les demandeurs 
d’un tarif préférentiel pour leur complémentaire santé, 
en faisant jouer l’effet de groupe. Nous reprendrons 
également les cafés-budget pour les habitants, en 
partenariat avec le Conseil Départemental, les CCAS 
de la presqu’île et les associations, afin de donner aux 
usagers des pistes de bonne gestion de leur budget.

Au Département, je siège à la Commission Solidarités, 
Enfance et Famille. C’est un appui complémentaire 
au poste que j’occupe pour la commune, car cette 
commission dessine les interventions majeures de 
l’accompagnement des personnes âgées et handicapées, 
de l’enfance et de la famille, de la protection maternelle 
et infantile (PMI), et de l’action sociale de proximité.

YANN CUSSET
Adjoint aux ports, aux plages, 
aux affaires économiques, 
au tourisme et aux associations liées
En tant qu’élu je représente mes concitoyens et suis, à 
ce titre, à l’écoute de tous afin de mieux comprendre les 
besoins de chacun pour en faire la synthèse et être en 
mesure de faire des propositions dont la mise en œuvre 
se fera progressivement. Le plan de développement 
des activités et des infrastructures portuaires, doit être 
pensé dans sa globalité et en prenant en compte tous les 
paramètres. Dès cet automne, je commence les réunions 
avec tous les usagers du port, afin de construire une vision 
commune. Courant 2021, nous allons commencer à faire 
un certain nombre de travaux afin d’améliorer l’accueil 
des visiteurs (sanitaires), de mieux servir les plaisanciers 
(une seconde barrière qui ouvrira sur un parking dédié). 
Nous devrons également rapidement adapter l’accès 
des bâtiments aux personnes à mobilité réduite. Cette 
saison a vu une forte affluence des touristes et tout 
porte à croire que cela se confirmera dans les années à 
venir, nous devons donc être en mesure de leur offrir de 
nouvelles activités et donc aménager l’entrée du port 
pour que les professionnels puissent bénéficier de locaux 
ouverts aux estivants et aux Presqu’îliens qui souhaitent 
profiter des activités nautiques. En tant qu’usager du port 
depuis plus de 40 ans, je souhaite offrir une belle vitrine 
de notre territoire tout en le respectant et le défendant.

CONSEILLÈRE 
COMMUNAUTAIRE

CONSEILLER 
COMMUNAUTAIRE
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DOMINIQUE 
GUILLOIS-JAMIN
Adjointe aux associations culturelles, 
sportives et de loisirs
Je me suis impliquée dans la vie municipale car je 
pense que chaque citoyen a un rôle à jouer dans sa 
communauté. Engagée dans le milieu associatif depuis 
1992 à des niveaux de responsabilités multiples, je 
souhaite à présent soutenir les 160 structures qui 
composent notre tissu associatif. Je souhaite être 
leur intermédiaire et, au quotidien, un soutien pour 
concrétiser leurs projets à court ou long terme. 
En ce début de mandat, mon désir est de faire évoluer 
2 gros dossiers, aujourd'hui très problématiques :

 La simplification des demandes de subvention, avec la 
création d'un dossier unique par association, commun à 
l’ensemble des services municipaux.

 La rationalisation du temps d’utilisation des salles. C’est 
un chantier important car le nombre d'associations est 
en constante augmentation, et donc les demandes de 
salles sont toujours croissantes, face à un nombre 
restreint de salles : Je souhaite que les créneaux 
réservés collent au plus près de la réalité du temps de 
présence, pour assurer un partage juste entre nos 
associations.

Je tiens à remercier tous les bénévoles, ils sont 
un maillon essentiel de notre vivre ensemble.

PHILIPPE 
BRUN-TREGUER
Adjoint aux travaux, au patrimoine bâti 
et à la sécurité
Homme de terrain, je me suis engagé dans ce 
mandat municipal pour être au plus proche de la 
population. Pour les six années à venir, je souhaite, 
en fonction des budgets et avec l’appui des services 
techniques, améliorer la qualité de la voirie par 
des interventions sur le revêtement, les réseaux 
(eaux pluviales, basse tension, éclairage public).

Il faut aussi répondre aux petites demandes, qui 
améliorent le quotidien des habitants de Crozon.

Mes dossiers en cours portent sur le déploiement 
de la fibre optique, le prolongement de la piste 
cyclable du Boulevard Pierre Mendés France 
sur plusieurs axes, l’aménagent d’une aire de 
camping-car, la mise en sécurité d’axes routiers.

En qualité d’adjoint à la sécurité, j’ai pour 
objectif de renforcer notre Police Municipale à 
travers leurs effectifs, une extension de leurs 
compétences et la mise à disposition de matériel 
adapté pour la lutte contre les incivilités. 

PORTRAITS D'ÉLUS
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PORTRAITS D'ÉLUS

PATRICIA LEROUX
Adjointe aux écoles et à la jeunesse
Mes sensibilités portent sur les questions du 
décrochage scolaire et du harcèlement. Je souhaite 
mobiliser les acteurs qui accompagnent nos enfants 
afin que nous tissions tous ensemble des solutions 
concrètes. Conseiller, orienter, mettre à disposition 
des outils : c’est aussi mon travail d’élue.

En lien avec les directeurs des écoles et les enseignants, 
je veux développer le volet prévention auprès des 
scolaires, notamment envers la sécurité routière. 
L’école est un lieu d’apprentissage et de découverte, 
je soutiendrai les projets visant à contribuer à cet 
éveil qu’il soit musical ou dans tout autre domaine.

Après une rentrée scolaire toute particulière en 
contexte Covid-19, mon premier chantier est de 
porter l’installation d’un Conseil Municipal Jeunes. 
Enfin, le lien avec nos aînés doit être renforcé. Je 
proposerai aussi des projets intergénérationnels.

MICHEL GALAND
Adjoint à l’assainissement 
et à l’environnement
Notre territoire est exceptionnel et nous avons la chance 
de disposer de sachants et de spécialistes pour protéger 
ses espaces naturels, sa faune et sa flore. Respecter 
la nature et vivre en symbiose avec elle est à mon 
sens une philosophie alliant art de vivre et traditions. 
Je souhaite l’insuffler dans la politique de ce mandat. 
L’assainissement est une question sensible, pour 
laquelle il y a encore beaucoup à faire. Suite à l’arrêté 
préfectoral du 5 août 2016, la commune a engagé un plan 
de rénovation allant jusqu’en 2027. Les améliorations 
déjà réalisées ont permis la levée de l’arrêté mais nous 
poursuivons les travaux engagés : rénovation des 80km 
de réseau d’assainissement collectif, opérations de 
modernisation sur certaines des 28 pompes de relevage 
et création de nouveaux bassins tampons. Notre statut 
de station balnéaire exige de nous l’excellence !

CONSEILLÈRE 
COMMUNAUTAIRE
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TROMBINOSCOPE DES ÉLUS
Les conseillers de la majorité :

Les conseillers de la liste « Un 
nouvel élan pour Crozon » :

Les conseillers de la liste « Crozon dynamique écologique et solidaire » :

Fabienne Mathieu Maxime Léonard Christiane Dreux Hervé Le Roux Marie-Laure 
Le Bris

Pierre-Yves 
Menesguen

Clélia Gaudin Bruno Durteste Brigitte Magadur 
Premel-Cabic

Claude Perez Typhaine Velly

Gaëlle Vigouroux Pascal Durand Gaëlle Dorée Christian Jacquot

Les conseillers de la liste « Écouter pour agir » : 

Chantal Sévellec Antonella Gironi Noel Blanchard Jean-Luc 
Guennegues

Françoise 
Ségalen

CONSEILLER 
COMMU-

NAUTAIRE

CONSEILLER 
COMMU-

NAUTAIRE

CONSEILLER 
COMMU-

NAUTAIRE

CONSEILLÈRE 
COMMU-

NAUTAIRE
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DU NEUF POUR LA CUISINE 
SCOLAIRE DE JEAN JAURÈS
Cet été, de gros travaux ont été réalisés à la cuisine scolaire : la 
réfection et le désamiantage du sol, la réfection du bâtiment B et des 
bureaux. Les portes en bois ont été remplacées par des portes 
métalliques et des plinthes ont été posées puis peintes par les services 
techniques. Au total, ces travaux ont coûté plus de 115 000 €. 

ILLIWAP : 
L’ACTUALITÉ 
DE LA COMMUNE 
SUR VOTRE 
PORTABLE
Recevez toutes les informations de la 
commune sur votre smartphone en 
trois étapes :

 Téléchargez l’application Illiwap sur 
votre Google Play (androïd) ou sur 
votre AppStrore (iOs)

 Recherchez la commune, en entrant 
manuellement « crozon » dans le 
borne de recherche, ou « @29160 »

 Cliquez sur « suivre » pour vous 
abonner à l’actualité

VERS UN AMÉNAGEMENT 
CONCERTÉ POUR LES 
HAMEAUX ET LES VILLAGES 
PROCHES DES PLAGES
Afin de limiter la circulation au sein des villages et hameaux proches 
des plages, une réflexion concertée (habitants, associations, 
pratiquants des sports de glisse, Conservatoire du littoral) va être 
lancée avant la fin de l'année.

 

Comme action test à la demande des habitants, les élus ont limité le 
stationnement et la circulation dans le hameau de Lostmarc’h. Ainsi :

 L’accès est limité au hameau aux seuls riverains, piétons, vélos et 
véhicules de service

 Une vitesse maximale autorisée de 30km/h

 L’accès interdit aux véhicules dont la largeur dépasse 2,10 mètres.

Patricia Leroux (adjointe à l’enfance jeunesse) et Philippe Brun (adjoint aux 
travaux), avec les personnels de la cantine scolaire
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Le nouveau poste est complété d’une 
installation de stockage et d’injection de 
Nutriox afin de limiter la formation de gaz 
H2S dans les réseaux.

LE POINT 
SUR LE PLUI

Depuis le 24 mars 2020, le Plan Local 
d’Urbanisme Intercommunal (PLUi) 
est applicable sur l’ensemble de la 
Presqu’île de Crozon- Aulne Maritime. 
C’est donc désormais un seul et même 
document qui régit le droit du sol 
sur l’ensemble des 10 communes du 
territoire intercommunal, en précisant 
ce que chaque propriétaire peut 
construire ou non sur son terrain. Ce 
nouveau document respecte les règles 
supra-communales, en particulier les 
orientations du Schéma de Cohérence 
Territoriale (SCoT) du Pays de Brest et 
du schéma régional d'aménagement et 
de développement durable du territoire 
(SRADDT). Dans le respect de ces 
normes, le PLUi limite la croissance de 
consommation des espaces.

Ainsi, avec le passage du PLU au PLUi, 
des terrains ont changé de destination, 
devenant inconstructibles ce qui 
mobilise les nombreux propriétaires 
qui sont venus se plaindre en mairie. 
De même, certains espaces agricoles 
ont été autorisés à accueillir des 
hébergements de loisir pendant trois 
mois, ce que nous ne souhaitons pas. 
Enfin, nous envisageons d’établir des 
règles plus restrictives pour conserver 
la qualité des villages et des quartiers 
patrimoniaux.

L’ensemble de ces raisons va donc nous 
conduire, nous aussi, à demander à la 
communauté de communes, une 
révision du PLUI.

CHANGEMENT DU POSTE 
DE REFOULEMENT DE 
CLOUCHOUREN

Le poste de relèvement de Clouchouren est le 6e d’une série de 8 
postes ramenant les effluents de la base militaire de l’île Longue 
vers le Centre-ville, en récupérant au passage certains hameaux et 
habitations, dont le port du Fret. Depuis fin 2017, ce poste reçoit une 

grande partie des effluents du 
Festival du Bout du Monde, 
par l’intermédiaire d’une 
conduite gravitaire posée à 
cet effet.

Le changement de poste 
est nécessaire, car celui-ci 
est fortement oxydé par 
le gaz H2S. L’ensemble 
des structures (génie 
civil) et des équipements 
(conduites, vannes…) est 
impacté. L’oxydation des 
structures en béton induit une 
problématique de dégradation 
et de tenue de l’ouvrage. 
L’oxydation induit aussi un 
problème général d’étanchéité 
du poste, générant la 
récupération d’eaux claires 
parasites, principalement 
d’eaux dites de nappe.

La solution consiste à créer un nouveau poste à proximité du poste 
actuel, en polyéthylène haute densité (PEHD) garantissant l’étanchéité 
parfaite de l’ouvrage.

 Coût total des travaux : 74 172 €
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CROZON DYNAMIQUE ÉCOLOGIQUE ET SOLIDAIRE

ÉCOUTER POUR AGIR

UN NOUVEL ÉLAN POUR CROZON

MERCI aux habitant.e.s qui ont porté la liste « Crozon dynamique, écologique et solidaire » en 2de position du scrutin, dans un contexte 
de crise sanitaire, économique et sociale qui n’est pas encore résolu.

Nous porterons l’écologie, les solidarités, la transparence de l’action publique au conseil municipal. Les enjeux identifiés sont l’accès à 
un emploi, au logement, à une nourriture de qualité, à la santé ; le maintien des familles ; la protection de la nature face au sur-tourisme ; 
le développement des transports et la prise en compte des risques industriels et climatiques. L’accident du méthaniseur de Châteaulin 
qui nous a privés d’eau potable doit nous faire prendre conscience de nos fragilités et engager la résilience de notre économie.

Pascal Durand siège aux finances et affaires administratives générales, aux appels d’offres, aux ports et aux plages ; Gaëlle Dorée siège 
à l’urbanisme et aux mobilités, aux services techniques et à la sécurité ; Titulaire au CCAS, Christian Jacquot siège à la commission 
santé, solidarités, lien social, enfance, jeunesse et handicap ainsi qu’à la commission écoles & jeunesse ; Gaëlle Vigouroux siège 
aux affaires économiques, commerce, artisanat et tourisme, aux affaires culturelles, sportives et de loisirs ainsi qu’à la commission 
assainissement et environnement. À la Communauté de communes, elle rejoint la commission Biodiversité, climat, énergie. Aucun 
des élus municipaux d’opposition de Crozon n’a été convié par le Maire de Crozon à participer aux travaux de la CCPCAM.

Le site www.crozon2020.com apportera informations et compte rendus. L’association BV PICAM (Bien Vivre en Presqu’île de Crozon 
et Aulne Maritime) regroupe élus et habitants qui souhaitent construire DEMAIN ensemble : l’intelligence collective, le travail en 
réseau permettent de soutenir les initiatives et de répondre à la complexité du monde qui vient.

La liste « Crozon dynamique, écologique et solidaire » Tél : 06 64 72 30 50 - gaelle.vigouroux@orange.fr

Merci aux électeurs qui ont voté pour notre liste « Écouter pour Agir ». Jean-Marie Beroldy ayant souhaité se mettre en retrait 
de la vie politique, nous serons trois représentants de notre liste, Chantal Sévellec, Noël Blanchard et Antonella Gironi, au sein 
d’une opposition municipale tripartite, une configuration jusqu'ici inconnue à Crozon. Qu'en sortira-t-il, c'est ce qui nous intéresse. 
Certains nous plaignent car le rôle d'opposant peut vite devenir aride. C'est vrai partiellement. Mais il faut se souvenir aussi qu'une 
opposition démocratique sert de porte-voix à ceux dont la voix est inaudible, elle sert à pointer certains sujets qui pourraient être 
mis aux oubliettes car dérangeants. Et présentement, elle servira d'articulation entre la dernière mandature et celle à venir, car il 
existe, en conseil, peu de « survivants » de la période orchestrée par notre dernier maire. Si nous réussissons à tenir ce rôle, alors 
nous aurons, modestement, réussi.
La pandémie du Covid 19 n’étant pas encore endiguée, voilà qu’apparaît une pollution imprévue qui a entraîné des restrictions d’eau 
potable pour 180 000 Finistériens. Des inquiétudes demeurent quant à ses effets sur l’environnement ! Élément vital, la qualité de 
l’eau… La sécurité sanitaire de l’eau distribuée sur l’ensemble de notre territoire doit être garantie. La communication a été tardive car 
elle est intervenue quelques heures seulement avant l’épuisement des stocks. L’alimentation en eau potable d’un territoire repose 
sur un réseau complexe de plus en plus tentaculaire. Le recours à des interconnexions éloigne toujours plus le consommateur de la 
ressource. L’idéal ne serait-il pas de voir mettre en place une politique de réouverture des captages communaux ? 
Nous vous souhaitons une bonne santé en respectant les gestes barrières préconisés par les autorités et en affirmant que vous 
pouvez continuer à boire de l’eau mais pas seulement.

Chantal Sévellec, Noël Blanchard et Antonella Gironi.

Connue bien au-delà de notre territoire breton et réputée pour la qualité et la richesse du cadre de vie qu’elle offre, Crozon est une 
commune qui va devoir relever dans les prochaines années de nombreux défis : risque de déclin démographique et de vieillissement 
de sa population, de difficulté d’accès aux services publics ou bien encore de dégradation de son tissu économique.
Nous restons engagés par le soutien et le vote des électeurs que je remercie et par l’engagement, l’énergie et les convictions à 
défendre l’intérêt des Crozonnais (es) des co-listiers.
Nous resterons très actifs et vigilants sur la mise en œuvre d’une véritable démocratie participative, sur les actions qui visent à 
redynamiser la Presqu’île de Crozon, sur les décisions qui inscriront Crozon dans un projet d’avenir pour développer l’attractivité 
du territoire, les solidarités, dans le respect de son environnement.
Nos points de vigilance et nos forces de propositions porteront principalement sur :

 Un cadre de vie pour bien vivre ensemble avec des services 
pour tous les âges.
 Une dynamique d’emplois par une offre touristique élargie et 
diversifiée, un soutien à l’installation des artisans, aux 
créateurs d’entreprise et aux commerçants.
 Des moyens de transports collectifs inter quartiers adaptés 
aux besoins.
 Des logements accessibles pour les jeunes, les saisonniers et 
personnes fragilisées.

 Une politique jeunesse co-construite avec un conseil 
municipal des jeunes.
 Le rapprochement de l’offre de soins avec des consultations 
de spécialistes au centre hospitalier et l’anticipation de la 
pénurie de médecins généralistes et dentistes.
 La préservation de notre environnement naturel, de la 
biodiversité et milieux aquatiques par des aménagements 
appropriés et une rénovation du réseau d’assainissement.

Dans le contexte de crise sanitaire qui perdure, nous marquerons notre attachement à défendre toutes actions et moyens qui visent 
à renforcer les solidarités et à soutenir les acteurs économiques de la Presqu’île.

EXPRESSION DES OPPOSITIONS
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NOVEMBRE
Katell
14 nov

Un morbaque nommé Roger
21-22 nov

Ensemble romantique de 
Bretagne

22 nov

Semaine de la petite enfance
28 nov

Concert Scolaire
30 nov

DÉCEMBRE
Concert de Noël 

5 déc

Ensemble Les Quatre Vents
6 déc

Concert de Noël
9 déc

La Farce des Dindons
11 12 13 déc

13 déc

Concert de Noël
13 déc

Mélodies chroniques
13 dec

Concert de Noël
18 déc

Concert de Noël
19 déc

JANVIER
La ville d’Ys

17 jan

Concert scolaire
22 jan

FÉVRIER
Heureuses par accident

6 fév

Concert de la solidarité
6-7 fév

Musiques Klezmer
13 fév

MARS
Élise

5-6-7 mars

Semaine des femmes
2-8 mars

Poissons voyageurs
13 mars

Semaine de la petite enfance
17 mars-11 avril

Promenons-nous dans les Voix
20 mars

La vraie vie véritable 
du Petit Chaperon Rouge

21 mars

AVRIL
Concert musiques 

actuelles
3 avril

Concert à Rocamadour
17 avril

Antichambre
16 - 18 avril

Concert pour 
le sauvetage en mer

18 avril

MAI
Nuit Interceltique 

de Quimerc’h
14-15 mai

Orchestre universitaire 
de Brest

22 mai

Concert de printemps
30 mai

JUIN
Les Beatles

05 juin

Ça va ?
11 - 12 juin

L’orgue à la fête 
de la musique

20 juin

Ensemble Diverssimento
25 juin

PRO
GRAM 

MATION
2020
2 0 2 1

L'AG E N DA 
C O M P L E T 
DE LA PROGRAMMATION :
WWW.MAIRIE-CROZON.FR
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Maxime et Cécile vous accueillent dans deux espaces 
distincts. Le premier, Vise Versça, est une agence de 

communication globale, print, webdesign et montage 
vidéo. Le second, My Frip, une boutique de prêt-à-porter 

de seconde main. Quand ils fusionnent, cela donne la 
marque « Les filles de Morgat », qui confectionne en local 

des pochettes, des t-shirts et bientôt des sweat

2 rue de l’Atlantique 
facebook : MyFripMorgat

Originaires de Camaret, c'est désormais à Tal Ar Groas 
qu'officient Marie-Laure, Jean-Pierre et Olivier.

Après 1 an et demi de travail pour concevoir leurs produits, 
ils vous invitent dès début novembre à découvrir leur 

brasserie dont la production est 100 % locale, du brassage 
à la fermentation, jusqu’à la mise en bouteille.

2 route de Lanvéoc. 06 37 72 91 09 
brasserieotaquet@gmail.com

« Le mareyeur des viviers de la pêche camarétoise » 
vous accueille rue de Reims de 8h30 à 12h30, du mardi 
au samedi. 80% des produits sont issus de la criée de 
Brest, les filets sont faits sur place : Yvon et Laëtitia 
misent sur le local et l’artisanal. 

Commandes et renseignements : 06 03 16 11 08

Parcourir les routes de Crozon les cheveux au vent ? 
Grâce à Michael Barbot, c’est possible ! Depuis mi-août, 
« la mob’îlienne » vous propose des vélomoteurs pour 
la demi-journée ou la journée. La location est possible 
tout au long de l’année, sur réservation uniquement. 

lamobilienne@free.fr et 07 69 00 04 74

LIOU KRAON  n°64  |  Octobre 2020

ZOOM
SUR…


